



23-02-22

VISITA MICROSITIO DE LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022

[ENCHULA TU COLONIA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Corte Suprema acepta oír argumentos del gobierno de Biden para deshacer programa Quédate en México](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

Legisladores de Morena en el Congreso de la Ciudad de México adelantaron que presentarán una iniciativa de ley para que el INE ya no sea quien tenga la prerrogativa para nombrar a los **consejeros del IECM** sino que sean los legisladores capitalinos. La facultad de designar y de remover a las consejeros de los OPLES fue otorgada al INE a partir de una reforma constitucional a modo del año 2014 en el marco del llamado Pacto por México, “menoscabando la autonomía de los congresos locales, quienes en legítima representación de sus electores, poseían la potestad de nombrar a quienes conformaban sus autoridades electorales, vulnerando así la voluntad popular de éstas y trastocando los principios del pacto federal” expresó en conferencia Octavio Rivero, diputado local de Morena. (Politico.mx, Televisión Mexiquense) [Se anexan notas](#)

La propuesta de crear cinco **nuevas alcaldías** en la Ciudad de México fue rechazada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La mandataria capitalina afirmó que actualmente se manejan bajo los principios de la austeridad republicana, en cuanto a gasto de los recursos públicos. “El tema es sobre todo un tema presupuestal, lo que significa esto es que tiene que haber más administrativos, si hay una alcaldía, pues hay un número de administrativos y de burocracia que administra. Si hay tres, tiene que haber nuevos alcaldes, nuevos directores generales”. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

INE

El Consejero Presidente del INE, Lorenzo Córdova, dijo que “creo que justamente lo que estamos viendo son descalificaciones inaceptables de parte de quienes están violando la ley, y cuando digo “están violando la ley”, estoy hablando de una serie de servidores públicos que en un período en el que la propia Constitución, la Legislación de Revocación de Mandato, establecen que toda la propaganda gubernamental debe ser suspendida”. (Heraldo Radio) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el diputado panista, Santiago Creel Miranda, habló sobre la defensa de la libertad de expresión y de los periodistas. Señaló que se han construido instituciones como el INE. Dijo que “nos han quitado a la CNDH y han querido atacar al Banco de México. El INEGI, el Coneval y las instituciones de autonomía están en constante riesgo, por lo que no debemos perder las de vista, ni dejar que las destruyan”. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)



TEPJF

La libertad de expresión juega un papel fundamental en el proceso electoral en Tamaulipas, ya que nadie está censurado para informar conforme las reglas que marca la Constitución, destacó el magistrado Luis Espíndola Morales. El magistrado de la Sala Regional Especializada del TEPJF, dijo que como todo hay prohibición, pero hay derechos que garantizan un ejercicio a informar, sin caer en la calumnia, violencia de género, o discriminación. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

La diputada del PAN y ex primera dama, Margarita Zavala, rechazó las declaraciones del ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, quien acusó que en 2010 recibió presiones en el gobierno de Felipe Calderón por su proyecto de resolución del caso del incendio de la Guardería ABC, en Sonora, donde murieron 49 niños. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

En comisiones del Senado de la República se aprobó por unanimidad una reforma a la Ley del IMSS para reconocer los derechos sociales y laborales de 2.5 millones de trabajadoras y trabajadores del hogar. Las comisiones unidas del Trabajo, Para la Igualdad de Género y Estudios Legislativos Segunda del Senado, discutieron y aprobaron el dictamen que establece que las personas trabajadoras del hogar se incluyan como sujetas de aseguramiento al régimen obligatorio previsto en la Ley del Seguro Social bajo un esquema simplificado. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CONGRESO LOCAL

El coordinador del PAN en el Congreso local, Christian Von Roehrich, anunció que alistan un foro con empresas de la comunicación para que estas expongan sus inquietudes y riesgos de su ejercicio, al tiempo en que lamentó los ataques al gremio de parte del presidente Andrés Manuel López Obrador, "ya que la única forma que encuentra para defender la fortuna súbita e inexplicable de su hijo es atacar al periodismo", denunció. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

Con el aval de padres y madres de familia, así como de las propias escuelas, en la Ciudad de México se retomaría la revisión de las mochilas de los alumnos, así lo aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, tras el incidente ocurrido en una secundaria de Iztapalapa, en días pasados. "Es un protocolo que ya existe desde hace desde hace tiempo, en donde de acuerdo con la escuela, si los padres y madre de familia están de acuerdo, se realiza esta revisión, pero la realizan los padres y madres de familia dada la resolución de la Suprema Corte de Justicia. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

En lo que va de la actual administración alrededor de 80 policías han sido llevados a prisión por la comisión de diversos delitos, informó el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch. En entrevista tras la ceremonia de graduación de integrantes de la Policía Preventiva y de la Policía Bancaria e Industrial, el funcionario destacó las acciones que realizan para erradicar las malas prácticas de la policía capitalina y hacer de esta una de las mejores del mundo. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

La Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México anunció que va por la construcción del corredor Metrobús, Alameda Oriente - Circuito Interior que beneficiará a cerca de 22 mil personas en día hábil. A través de la *Gaceta de la Ciudad de México*, la Semovi presentó la Declaratoria de Necesidad de la nueva infraestructura que circulará por Av. Bordo de Xochiaca y Anillo Periférico, Alameda al Eje 1 Norte, Fuerza Aérea Mexicana y Circuito Interior, y Boulevard Puerto Aéreo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



Vecinos de 10 colonias de la Ciudad de México advirtieron que comerciantes de diversos giros se organizan, a fin de solicitar a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, un programa similar a “Ciudad Al Aire Libre”, para extenderse y atender a sus clientes en la calle. Mayte de las Rivas, presidenta de “La Voz de Polanco”, informó que esta iniciativa, que ya se cabildea en la cúpula empresarial, representa una alerta para todos los ciudadanos, pues el espacio público estaría siendo invadido ahora por vendedores en general. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que encabezará en Palacio Nacional la ceremonia por el 109 aniversario del asesinato del presidente Francisco I. Madero. El presidente pidió al secretario de Estado, Antony Blinken, que se informe y que no actúe de manera injerencista porque México no es una colonia estadounidense, además de que no son ciertos sus comentarios sobre la situación de los periodistas en el país. Aseguró que el presidente de Austria, Alexander Van der Bellen, tuvo una actitud muy arrogante y prepotente cuando por medio de su esposa, Beatriz Gutiérrez Müller, le solicitó el año pasado el préstamo del penacho de Moctezuma para exhibirse en los festejos del Bicentenario de la Consumación de Independencia. Señaló que, con la cancelación a Iberdrola de la concesión para la generación de energía eléctrica en Nuevo León, la CFE recuperó parte de los clientes del sector empresarial que había perdido. Al manifestar “no hay nada que temer”, el presidente aseguró que en caso de que aumente el precio del gas por el conflicto entre Rusia y Ucrania, nuestro país no se quedará sin energía eléctrica pues cuenta con otras formas de generación eléctrica como las hidroeléctricas, y en casos extremos, adelantó, se podría hacer uso de combustóleo y carbón. Al hablar de una limpia en el Fonatur “porque se esmeraron en saquear”, López Obrador convocó a los mexicanos a comprar su cachito de la Lotería y participar en la rifa de inmuebles y terrenos, como los del exgobernador de Sinaloa, Antonio Toledo Corro. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

La Secretaría de Salud abre prerregistro para que menores de 12 a 14 años con comorbilidades reciban vacuna contra Covid-19. La página de prerregistro mivacuna.salud.gob.mx. ya está disponible para que menores de 12 a 14 años de edad con comorbilidades reciban la vacuna contra el Covid-19, así como también adolescentes de 15 a 17 años, independientemente de que presenten o no algún padecimiento. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La SEP informó que a partir del próximo 7 de marzo reiniciará clases el servicio Prepa en Línea-SEP, luego de la suspensión de actividades desde el pasado 3 de enero, debido a un “proceso de reestructuración para favorecer la estabilidad en la contratación del personal que colabora en este importante esquema de enseñanza, así como para mejorar la plataforma educativa y los procesos de control escolar”. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

El ministro Arturo Zaldívar, presidente de la SCJN, afirmó haber recibido presiones del Gobierno de Felipe Calderón para proteger a familiares de su esposa Margarita Zavala, implicados en el caso del incendio de la Guardería ABC. Al presentar su libro “10 años de derechos, autobiografía jurisprudencial”, Zaldívar calificó como hipocresía el hecho de que ahora los funcionarios de dicho sexenio hablen de legalidad, cuando en ese asunto hasta imponían a los ministros los argumentos textuales de su postura. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)



El director ejecutivo global de HSBC, Noel Quinn, descartó que el banco británico participe en el proceso de compra de Banamex, además de que su estrategia de fusiones y adquisiciones se centrará en Asia. "No estamos buscando adquirir en México. Tenemos un buen negocio en México. Produjo rendimientos sobre el capital tangible el año pasado de alrededor del 13%. (El Universal.com)

[Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

Rusia prometió una respuesta "fuerte" y "dolorosa" a las sanciones estadounidenses anunciadas después de que Vladimir Putin reconociera la independencia de dos regiones separatistas ucranianas. "Que no haya ninguna duda: habrá una respuesta fuerte a estas sanciones, no necesariamente simétrica, pero bien calculada y dolorosa para Estados Unidos", dijo el ministerio ruso de Relaciones Exteriores. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Ucrania quiere garantías de seguridad por parte de Rusia como un paso para poner fin al enfrentamiento entre ambos países, dijo el presidente Volodymyr Zelensky en una sesión informativa con sus pares de Polonia y Lituania. "Creo que Rusia debería estar entre los países que ofrecen claras garantías de seguridad. He sugerido muchas veces que el presidente de Rusia se siente en la mesa de negociaciones y hable", sostuvo. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

El Secretario General de la ONU, Antonio Guterres, afirmó durante la apertura de la Asamblea General de la organización que el mundo se enfrenta a "un momento de peligro" por la crisis en Ucrania. Para Guterres, además, "la decisión de Rusia de reconocer la llamada 'independencia' de las regiones de Donetsk y Lugansk -y las acciones posteriores- son violaciones de la integridad territorial y la soberanía de Ucrania y son incompatibles con los principios de la Carta de la ONU". (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo--